

# « Pas de bling-bling »

## Écolo préfère mettre en avant ses projets que ses individualités

**P**as encore de liste chez Écolo, mais un programme qui tient pour l'instant en cinq points. « Nous voulons tout d'abord un projet auquel faire adhérer les gens plutôt que d'aller chercher les gens pour compléter une liste », précise Baptiste Leroy, le chef de file, qui espère décrocher plus d'un siège. Dimanche matin, il présentait les conclusions de ses participations citoyennes à l'hôtel de ville.

Écolo compte bien avoir une liste complète de 23 candidats qui sera présentée en septembre. Baptiste Leroy ne veut pas faire du « bling-bling », ce qu'il reproche au groupe « Idées » qui a présenté sa liste vendredi soir (notre édition de samedi) en diffusant une vidéo originale.

Le projet avant la liste, le programme avant les individualités, c'est un peu le credo des écologistes qui, au cours de l'année écoulée, ont organisé plusieurs rencontres citoyennes autour d'une quarantaine de propositions. Neuf thèmes sont ressortis : les circuits courts, les aînés, l'énergie, l'enseignement et la jeunesse, la mobilité, la démocratie directe, le cadre de vie, les incivilités et l'insécurité.

Écolo en a dégagé cinq axes forts présentés par le chef de file, Ingrid Deregnacourt et Samuel Batteux. Tout d'abord les circuits courts : les verts veulent donner accès à une alimentation saine, durable et locale surtout aux enfants. Ils proposent de créer « une école du goût ». « Leuze, une commune où il fait bon vieillir » est la deuxième



Écolo a présenté le bilan de ses participations citoyennes. © D.FCT

piste. « Un quart de la population plus de 60 ans », fait remarquer Baptiste Leroy. Les idées : créer des liens intergénérationnels à travers une école de devoir, par exemple, favoriser les appartements « kangourous » où, dans le même immeuble, jeunes et aînés se rendent des services. Troisième axe : la création d'un conseil citoyen, où des citoyens, tirés au sort, sont invités à émettre des idées pour améliorer la vie à Leuze et à les défendre auprès du conseil communal. Quatrième slogan : « Leuze, une commune verte, propre et agréable » avec une meilleure gestion des espaces verts et surtout la création « d'un permis de végétaliser » pour les citoyens invités à reverdir des coins oubliés près de

chez eux. Écolo veut aussi davantage de poubelles publiques à tri dans le centre-ville.

Dernier axe présenté : la mobilité sous le slogan « Leuze, une com-

**Hervé Cornillie (MR) et Steve Abraham (PS) présents « par curiosité »**

mune doucement mobile ». Écolo veut une liaison douce (vélo, piéton) au départ de tous les villages vers le centre avec un intérêt un peu plus particulier pour Thieu-

lain. Autre idée : la création d'une zone de rencontre où les voitures ne sont plus prioritaires. Les écologistes veulent aussi « des trottoirs dignes ». Les citoyens peuvent encore pauffer le programme ou l'enrichir, a précisé Baptiste Leroy qui veut « un projet pour les Leuzois avec les Leuzois ».

Notons la présence dans le public, dimanche, de Hervé Cornillie, qui s'est retiré de la liste MR, et de Steve Abraham, le candidat socialiste. Mais pas de transfert ou d'accord préélectoral à l'horizon. Ils étaient présents à titre personnel et par curiosité. Écolo, qui pourrait très bien jouer le rôle d'arbitre entre les formations en lice, intrigue. ●

DANIEL FOUCART